



心 友

№ 8

令和7年8月29日（金）発行
四万十市立中村西中学校
文責（校長）小野川 憲

いよいよ2学期のスタート！～今学期もみなさんの成長を楽しみにしています～

40日ほどあった長い夏休みも終わり、いよいよ2学期がスタートしました！今年も、身の危険を感じる暑さの日が多い、厳しい夏休みでした。日々のニューでは、熱中症で搬送されたことや、水難事故のことなど心が痛むニュースも多かったですが、本校では、大きな事故や事件の報告がなく、2学期をスタートできることにホッとしています。27日の始業式では、元気な皆さんの姿や声を、とても嬉しく思いました。



本当に暑い夏休みでしたが、県総体では、各競技・種目で出場した生徒の皆さんが精一杯のプレーをしていました。その中で、四国大会や全国大会出場を決めた生徒もいて、本当にうれしく感じました。県の吹奏楽コンクールでは、A部門に出場し、素晴らしい演奏を披露しました。また、幡多地区予選を勝ち抜いて出場した科学の甲子園県大会では、休み中に試行錯誤を重ね、見事「金賞」を受賞しました。様々な分野で教室とは違う学びや経験を積んだ生徒も多かったのではないのでしょうか。休み中、自分で決めた目標をもって努力した生徒もたくさんいると思います。それぞれがこの夏に経験したことや考えたことを生かすことができる2学期にしてほしいと思います。自分の目標や夢に向かって頑張れる2学期であってほしいと思います。

例年皆さんに伝えていることとなりますが、2学期は、運動会やつどい祭、対外的には陸上や駅伝、また文化面でも市展や郡展、音楽祭等、数多くの行事が続きます。それは、一人一人の活躍の場が多くあるということです。ぜひ**自分ができる努力を重ね、自分らしく頑張りたい**と思います。また、様々な取組を通じて**仲間とのつながりを深め、学級や学年の団結を高めてほしい**と願っています。この2学期も各行事などに一生懸命取り組み、**全員で楽しみましょう！**そして、**一人一人が成長できたことを実感できる**学期にしていきましょう。

環境整備ありがとうございました！

8月21日に環境整備作業を行いました。当日は雨の心配もしましたが、多くの保護者の方や具同若手の会の方にも参加していただき、予定通り校舎外の環境整備を行うことができました。蒸し暑い中での作業になりましたが、ご協力いただき、まことにありがとうございました。

学校周辺の生い茂った草や木を処理する作業は、やはり保護者の方々の協力がないと十分に行えないのが現実です。草刈り機を持参していただいた方も多く、作業も円滑に行えました。貴重なお時間を学校のために使っていただき、本当にありがとうございました。そして、生徒の皆さんもお疲れ様でした！



「SNS等の使い方について」 弁護士：ミロノワ アンナさん（ロシア出身）

8月21日は、SNS等の正しい使い方について、中村ひまわり基金法律事務所から弁護士のミロノワ アンナさんに来ていただき、話をさせていただきました。SNSの理解や使い方、問題が起きるとどうなるかなど、具体的な事例をもとに、分かりやすく説明していただきました。話しの中にもありましたが、『相手がどう思うかを考え、行動すること』を大切にしてください。

表彰関係

この夏休みは、部活動等で、それぞれ生徒の皆さんが頑張り、活躍しました。

陸上部所属の新開天斗さんと地域クラブ（S×CREW）所属の土居七美さんが、全国中学校総合体育大会に本県代表として出場しました。

第79回高知県中学校総合体育大会(出場部活動・選手)

○陸上部

2年1500m 1位 新開天斗 【四国大会出場】※全国大会出場

800m 1位 川波颯介 【四国大会出場】

○バレー部 女子 ベスト4

○バスケットボール部 女子 ベスト4

クラブチーム所属

○ソフトテニス（S×CREW 所属）

団体戦（女子） 第2位 土居七美 長門咲日 【四国大会出場】

個人戦（女子） 第3位 土居七美 第5位 長門咲日 【四国大会出場】



第62回四国中学校総合体育大会

○陸上競技

・2年1500m 1位 新開天斗 ・800m 3位 川波颯介

クラブチーム所属

○ソフトテニス（S×CREW 所属）

団体戦（女子） 第2位 土居七美 長門咲日 【全国大会出場】

令和7年度全国中学校体育大会 第56回全国中学校陸上競技大会

男子 1500m出場 新開天斗

(レベルの高い中で、力強い走りをしました。)



令和7年度全国中学校体育大会 第56回全国中学校ソフトテニス大会

女子団体戦出場 土居七美（S×CREW 所属）



令和7年度高知県吹奏楽コンクール中学生A部門 銀賞

夏季中学1年生卓球大会 男子個人 5位 刈谷壮佑

令和7年度理科教育推進プロジェクト科学の甲子園ジュニア高知県大会(本選)

金賞(第3位)

・中村西中学校『チーム KYS』 メンバー(◎横山銀月、上岡快人、山崎聡士)

高知県中学校バレーボール秋季選手権大会

○バレー部 女子 ベスト4

2学期スタート(8~9月)の主な日程

【8月】

- 27 (水) **始業式・結団式 校内研**
- 28 (木) **PTA 役員会**
- 29 (金) 3年実力テスト 体育祭実行委員会①
- 30 (土) しまんと市民祭納涼花火大会合同補導



【9月】

- 1 (月) 体育祭実行委員会② 運動会用テント準備
- 2 (火) 専門部会
- 3 (水) 学年部会 放チャレ
- 4 (木) 係会
- 5 (金) 交通指導 読み聞かせ SC 来校
- 6 (土) **卓球県秋季学年別大会** ソフトテニス県秋季大会
- 8 (月) 体育祭実行委員会③ 係会
- 9 (火) 体育祭実行委員会④ 係会
- 10 (水) 運動会総練習 (※雨天順延) 体育祭実行委員会⑤ 係会 職員会
- 11 (木) 体育祭実行委員会⑥ 係会
- 12 (金) **運動会準備** 体育祭実行委員会⑦ 係会
- 13 (土) **第40回中村西中学校運動会 ※雨天順延**
- 14 (日) 予備日
- 16 (火) 振替休日
- 17 (水) 職員会・学年会 放チャレ
- 18 (木) アウトリーチ型巡回公演【大阪交響楽団】
- 19 (金) SC 来校
- 20 (土) **中学校秋季卓球選手権大会 県バスケットボール U15 選手権大会**
県陸上新人選手権大会・21日
- 24 (水) 校内研修 放チャレ **※部活なし**
- 26 (金) 組織力向上 (タテ持ち校 評価訪問) 英検
- 27 (土) **県中学校陸上選手権大会・28日**



今年度の運動会について

9月13日(土)に開催を予定しています。昨年度までと同様に、8時に開始し、午前中だけの半日開催です。プログラム等については、後日お知らせします。

3年生にとっては、中学校生活最後の運動会となります。生徒会執行部や応援団を中心に、リーダーシップを発揮して、みんなが充実感や達成感を味わえる最高の体育祭になるよう頑張ってください。夏休みの執行部や応援団、ダンスリーダーの頑張りを先生方から聞きました。校長室にも大きな応援の声が聞こえてきました。今年の運動会が楽しみです。

★今年度の運動会テーマは

「七転八起 ~諦めないハート~」

9月に入ると、体育祭の練習が本格的にスタートします。まだまだ暑い日が続きます。体調には十分気を付けて頑張りましょう。学校でも、気温や湿度等に注意し、練習時間や休憩の取り方などを工夫しながら実施するようにしています。生徒の皆さんも、体調管理には十分気を付けてください。水分補給はもちろんですが、睡眠不足や朝食をしっかりと摂らずに参加すると熱中症になりやすいと言われています。ご家庭でも気を付けてあげてください。この期間は、できるだけ多めに水分補給の準備をお願いします。

令和7年度全国学力・学習状況調査結果の報告

今年度4月16日・17日に実施された全国学力・学習状況調査（文科省の学力調査：3年生対象）の結果公表がありました。新聞やテレビ等の報道でご覧になった方も多いかと思います。今年度は、国語・数学・理科の3教科の調査が実施されました。本年度、本校3年生の結果は、下のようになっています。理科についてCBT（コンピューターを用いた調査）で行っているため、結果はIRTスコア（基準値が503）で示されています。調査は1・2年生の内容です。また、数値は平均正答率となっています。



	国語	数学	理科
中村西中学校	59.1	45.8	521
四万十市	57	45	493
高知県（公立）	53	44	483
全国（公立）	54.3	48.3	503
高知県との差	+6.1	+1.8	+38
全国との差	+4.8	-2.5	+18

《全体的な傾向》

- ☆国語・理科は全国平均を超える結果となっています。
- ☆数学は全国平均を下回る結果となっています。特に数と式の領域に課題が見られました。
- ☆3教科とも、「知識・技能」に比べ「思考力・判断力・表現力」の観点が高くなっています。国語・理科は全国平均を大きく超えています。

アルミ缶(リサイクル品)の回収について

令和5年度より廃品回収を中止としましたが、保護者・地域の皆様のご協力で、学校にアルミ缶を持ってきていただき、回収を継続して行っています。学校にお持ちいただいたアルミ缶は、駐輪場に集めておき、一定の量がたまったときに業者に引き取りに来てもらい、PTA 事業収入として収益に還元させていただいています。昨年度も約5万円程度の収益となっています。

もし、回収に協力いただける方がおられましたら、職員玄関前の駐輪場に回収袋を用意しております。各自で入れていただくか、職員に声をかけてもらってもかまいません。運動会当日も回収ができればやすいよう、玄関前に回収袋を用意しておきますのでご協力をお願いいたします。

